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El presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados confía en el triunfo de Xóchitl Gálvez * Afirma que el PRI 

no está muerto, al contrario, es el gran promotor de la coalición * Ser consecuentes con el crimen es traición a 

la Patria, enfatiza * Desde la Mañanera se polariza a la sociedad, la izquierda hizo una sola línea del Metro y 

se les cayó, y por si fuera poco el actual gobierno es el sexenio de la muerte, asegura el diputado federal

> En exclusiva para IMPACTO, habla sobre el desastre y la destrucción que vive el país

Morena miente y mata: 
Rubén Moreira

E
n exclusiva para IMPACTO, Rubén 
Moreira Valdez, presidente de la 
Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) de la Cámara de Dipu-
tados, habla sobre el desastre y la 

destrucción que vive el país.
El diputado federal confía en el triunfo de 

Xóchitl Gálvez Ruiz, abanderada de la coali-
ción Fuerza y Corazón por México.

Contrario a lo que muchos piensan, afir-
ma que el Partido Revolucionario Institucional 

JESÚS VIRA
FOTOS: ERIC GARCÍA

VÍDEO: ARMANDO GARCÍA
Los firmantes son responsables de sus artículos

(PRI) no está muerto, al contrario, es el gran 
promotor de la coalición.

Moreira Valdez afirma de manera categóri-
ca que el programa “Abrazos y no balazos” fue 
un rotundo fracaso, y sin tapujos enfatiza que 
“ser consecuentes con el crimen es traición a 
la Patria”.

Señala que el Presidente Andrés Manuel 
López Obrador, desde sus Mañaneras, polari-
za a la sociedad.

Sobre las fallas continuas en el Sistema de 
Transporte Colectivo (STC) Metro, comenta 
que las primeras once líneas las hizo el PRI; “la 
izquierda hizo una sola línea, la 12, del Metro y 
se les cayó”, añade.

Asevera Rubén Moreira que el actual 

gobierno es el sexenio de la muerte, y no lo dice 
él, lo dicen las cifras.

De todo esto y más habló Moreira en una 
conversación con esta Casa Editorial.

ENTREVISTA
---Buenas tardes diputado Moreira, muchas 
gracias por brindarnos un poco de su tiempo. 
¿Cuál es el reto de la Alianza Fuerte y Corazón 
por México el próximo 2 de junio?

“El triunfo de nuestra candidata Xóchitl 
Gálvez, ese es nuestro propósito y rescatar 
a México con ello, de esta ruta de errores de 
Morena que nos lleva al peligro de un Estado 
lleno de violencia, a una crisis económica, a una 
disminución de la esperanza de vida. Por eso es 
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“La Línea 12 del Metro es una puntada”.

Confianza en el triunfo de Xóchitl Gálvez.

“El gobierno dejará muchos pendientes”.

importante el triunfo de Xóchitl Gálvez para 
recomponer este país”.

---La misión en concreto del PRI para las 
próximas elecciones.

“Aportar votos para el triunfo de Xóchitl 
Gálvez, ganar nuestros distritos; estamos com-
pitiendo en 114 distritos, está compitiendo el 
PRI con candidatos dentro de la Alianza y junto 
con el PAN y el PRD tener mayoría en las Cáma-
ras, poder reorientar el presupuesto, garanti-
zar los programas sociales y regresar a México 
a la senda de la paz, de la unidad, de la tran-
quilidad”.

---¿El PRI está muerto?
“No, al contrario. El PRI es el gran pro-

motor de la coalición, Alejandro Moreno es el 
gran promotor de la coalición que hoy encabe-
za Xóchitl Gálvez.

“Desde hace años él estuvo preparando las 
condiciones estatutarias para poder firmar los 
convenios y los acuerdos que hoy tenemos”.

---Está de acuerdo con la política de “Abra-
zos y no balazos”.

“El PRI cree que se tiene que combatir el 
crimen porque es una obligación que está en 
la Ley; ser consecuentes con el crimen -que es 
lo que hace Morena- es traición a la Patria”.

---En esta administración hubo muchas 

promesas incumplidas. El caso Ayotzinapa, 
el gasolinazo, acabar con la corrupción fue-
ron su bandera cuando estaban en la oposi-
ción. ¿Usted considera que va a dejar muchos 
pendientes?

“Va a dejar muchos pendientes, pero yo 
señalaría cinco. Primero, no se pacificó el 
país, que fue un compromiso que ellos hicie-
ron; segundo, la inflación está galopante y eso 
hace que la gente tenga que trabajar más para 
tener un mínimo ingreso que le permita vivir, 
de hecho nuestros paisanos en Estados Unidos 
tienen que trabajar cada vez más y mandar cada 
vez más dinero acá porque le rinden poco los 
dólares porque la inflación está muy alta.

“Tres, el sistema de Salud de Morena es un 
fracaso. Cuatro, el sistema educativo de More-
na es otro fracaso, y cinco, creo que es un tema 
que hay que después discutirlo mucho, está 
dejando un país polarizado, donde todo mun-
do está molesto con su vecino, donde el norte y 
el sur riñen, donde quiere generar pleito entre 
las clases sociales, donde la política no avanza 
porque se polariza todo”.

---Desde la Mañanera afirma siempre que 
“primero los pobres”.

“Es toda una estrategia para polarizar, 
que pasa, entre otras cosas, como usted bien 

lo dice, en la Mañanera”.
---¿Tiene solución la ola de violencia?
“Sí, claro. Hay estados que están en paz: 

Coahuila, Aguascalientes, Querétaro, Yucatán; 
el resto no está en paz por varias razones, la pri-
mera porque no se quiere actuar, la segunda 
porque no quieren coordinar a los gobiernos 
estatales. federales y municipales; otra es por-
que la Guardia Nacional no está cumpliendo los 
objetivos para los cuales fue creado; una más, 
porque las fronteras son porosas, y una quin-
ta más, porque no hay gente que le sepa en las 
áreas de seguridad federales”.

---Es lo que dice el Presidente, 90 porcien-
to de lealtad y 10 por ciento de capacidad.

“En materia de seguridad tiene que ser un 
ciento por ciento de capacidad”.

---¿ Rosa Icela ha quedado a deber?
“Sí, mucho. Van 180 mil homicidios. El pro-

blema mayúsculo es que nadie asume la res-
ponsabilidad de enfrentar al crimen y cuando 
suceden cosas como la de Guanajuato, pues es 
muy fácil evadir la responsabilidad”.

---¿Complot, como él dice?
“No, yo diría omisión”.
---En Morena a la ineptitud le llaman 

sabotaje.
“Yo creo que ellos no tienen ganas de 

enfrentar al crimen y utilizan salidas de jue-
go de palabra para no responderle a la pobla-
ción. Recordemos que el Estado debe de tener 
la supremacía en el control de la paz y el Estado 
Mexicano está fallando en eso”.

---Su opinión sobre las obras faraónicas, 
AIFA, Tren Maya y Dos Bocas.

“El AIFA es un desperdicio de dinero, no 
tiene vuelos suficientes, los mexicanos estamos 
pagando además el de Texcoco, creo que fue 
una muy mala decisión y eso lo decía el mis-
mo secretario Urzúa; el Tren Maya, que pudo 
significar el desarrollo para algunas poblacio-
nes, va a tener que ser subsidiado siempre y por 
otro lado hay una gran destrucción de la sel-
va y de los acuíferos; y la refinería, pues es un 
gran fracaso, que se programó en 8 mil millones 
de pesos y va en 20 mil millones de pesos”.

---¿Obras improvisadas?
“Yo creo que son obras que se plantearon sin 

el conocimiento técnico, que no dudo que hayan 
sido de buena fe, pero que no entienden la rea-
lidad del planeta y que no son sostenibles”.

---¿Se debe rescatar el Metro de la 
CDMX?

“Los gobiernos priístas construyeron once 
líneas y la última que se construyó -que no fue 
por los priístas- se cayó, pero además no se le 

da mantenimiento. Además, no es gente que 
sepa la que lo maneja y todos los días vemos 
un incidente, todos los días vemos el fracaso 
del mantenimiento y siempre el gobierno eva-
de su responsabilidad”.

---¿Caja chica del gobierno capitalino?
“Yo creo que es barril sin fondo. El gobier-

no capitalino no atina para arreglar el pro-
blema, no lo toma con seriedad, porque siem-
pre hay improvisación y es gente que no tiene 
capacidad la que asume la responsabilidad 
de manejarlo”.

---En la Línea 12 no intervinieron los tra-
bajadores del Metro.

“Hay un desprecio para la experiencia de 
los trabajadores, la Línea 12 es una puntada, 
porque no se explicó la técnica, además se les 
retiró el mantenimiento y, bueno, ustedes ven 
que no termina nunca de funcionar”.

---La Línea 1 sigue con problemas, con 
retrasos y medio la inauguraron.

“Lo único que hizo el gobierno actual fue 
quitar las placas de los personajes que hicieron 
el Metro. Si usted recuerda, hace unos años, 
las retiraron, pero no han hecho nada por el 
Metro que es tan importante, fue en su momen-
to emblemático y orgullo de esta nación”.

---Candidato Santiago Taboada.

“La Ciudad de México merece ya un cam-
bio de gobierno y creo que Santiago Taboada 
es la mejor opción para tener un nuevo rum-
bo en la ciudad; necesitamos sangre fresca y  
nuevas ideas. Necesitamos que Taboada revise 
todo lo que se hizo en el pasado. Yo estoy segu-
ro de su triunfo”.

---¿Usted cree que va a revisar Taboada 
todo lo que se hizo en el pasado?

“Yo creo que debe, además, asumir la res-
ponsabilidad”.

---¿Cómo ve la iniciativa de las 40 horas 
laborales?

“Pues yo esperaría que sí, la tiene congela-
da Morena. México merece esta iniciativa para 
que los trabajadores dediquen más tiempo a su 
familia, a sus cosas, para bajarles el costo de su 
vida, para que tenga un espacio de descanso 
mayor, pero Morena dice una cosa y hace otra 
hoy mismo. Yo exigía que se votaran las inicia-
tivas del Presidente en materia en pensiones, 
en materia de salario y en materia de salario 
profesional, en materia de programas sociales, 
pero no lo quiere hacer Morena”.

---¿Por qué no lo quiere hacer Morena?
“Porque es un doble discurso de ellos, pri-

mero dicen una cosa y hacen otra”.
---¿La iniciativa de los sesenta y más?

“Morena se tiene que ir del gobierno”.“Exigimos que ya se vote la iniciativa de los 60 y más”.

Acapulco nunca será lo mismo por la falta de un plan integral de 
rescate.
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Mario Delgado tendrá que responder por 
todo lo que se dice en Código Magenta, 
expresa Rubén Moreira.

“Hoy exigimos que ya se vote”.
---No quieren que el PRI se lleve el crédito.
“La gente lo necesita, la expectativa de vida 

cayó en cinco años por tema del Covid, por 
temas de violencia. Hoy el que tiene 60 años 
es el que antes tenía 65, ¿por qué? Porque la 
esperanza de vida bajó y estamos retando para 
que lo hagan”.

---En el Presupuesto no le dieron ni un peso 
a Guerrero.

“No, y además es Guerrero, no hay un plan 
de recuperación, Guerrero es un gran fracaso 
para este gobierno, no hay un plan de recupe-
ración ni hay un plan de paz”.

---¿Este fue el sexenio de la muerte y de la 
destrucción del país?

“Sí. Es un sexenio que ha cargado para siem-
pre, marcado para siempre por la gran canti-
dad de personas que fallecieron por el Covid, 
por la violencia o que están desaparecidas.

---¿Debe de haber juicio político contra 
López-Gatell?

“Sí. Nos tiene que explicar qué pasó, su 
actitud fue contraria a la ciencia. No promo-
ver el uso del cubrebocas, hasta descalificar las 
actitudes científicas, por eso tiene que rendir 
cuentas”.

---El Presidente iba a las Mañaneras sin 
cubrebocas y en Estados Unidos, en visita con 
Trump, sí se lo ponía.

“El problema es que no se ajustó nunca a 
nuestro país, a los principios médicos y a la 
ciencia para resolver el problema. Se desestimó 
el cubrebocas, el confinamiento y la colabora-
ción con los estados. Había sorna con López-
Gatell y eso mató a mucha gente”.

---¿El Presidente, con sus palabras, nos tra-
ta como tontos?

“Yo creo que él está difundiendo sus ideas 
y que la población tiene que reflexionar para 
rechazarlas mediante el voto”.

---¿Morena fue el destructor de los fidei-
comisos?

“Eso fue y el problema es que el país va a 
enfrentar crisis sin tener los recursos suficien-
tes para salir adelante”.

---¿Acabar con el Fonden fue una gran 
tragedia?

“Nos dejó sin elementos para protegernos 
ante cataclismos, problemas meteorológicos y 
geológicos; estamos hoy a expensas de dádi-
vas, presupuestos, que se rascan de otra parte. 
Acapulco nunca será lo mismo, porque no hay 
un plan integral de rescate. Se está apostando 
a que pasen las elecciones y por eso se apoya a 
la gente, pero después que pasen las elecciones 
se van a quedar solos, como han dejado solo a 
mucha gente”.

---¿El país puede aguantar una tragedia 
como la del 85?

“Espero que no suceda, porque además 
los gobiernos del PRI hicieron un gran siste-
ma de protección civil y se han cambiado las 
normas de construcción. Es que un cataclismo 
de cualquier tipo puede derrumbar las finan-
zas públicas, porque no hay cómo enfrentarlo. 
La reconstrucción de Acapulco no está siendo 
integral, o sea, Acapulco es un lugar de alto 
turismo y se le miente a la gente, le dicen hace 
unos días que Acapulco está al cien por ciento, 
sí, de los 4 mil cuartos que tiene, pero Acapul-
co tenía 20 mil. Entonces se lanzan esas notas 
para engañar a las personas, es una burla lo que 
hacen esos políticos”.

---¿Cree que hay mucha desinformación?
“Se generan turbulencias de desinforma-

ción, tienen personajes especializados en enga-
ñar a la gente, como Epigmenio Ibarra”.

---¿La deuda sexenal es una bomba de 
tiempo?

“Sí. El año que entra este país tendrá el 
doble de deuda de lo que equivale el presu-
puesto completo de un año y será del 50 por 
ciento del PIB. Por eso estamos pidiendo que 
el señor Ramírez de la O venga aquí a la Junta 
de Coordinación Política”.

---¿El pueblo cómo puede sentir esa bom-
ba de tiempo?

“Se puede sentir cuando no haya hospitales, 
carreteras, cuando batallen con los programas 

sociales. Lo va a sentir cuando no tengan para 
las nóminas. Ahorita parece lejano, pero el año 
que entra lo va a ser”.

---AMLO dijo que no iba a contraer deuda.
“Pues lleva 70 por ciento más que la que 

dejó EPN. Cuando Peña se fue la deuda de 
cada mexicano era de 66 mil pesos, pues 
cuando se vaya Andrés Manuel va a ser como 
de 128 mil pesos. Entonces sí endeudó muchí-
simo más al país”.

---¿Tiene solución?
“Sí. Se tiene que ir Morena del gobierno. 

Tenemos que reactivar la economía, obras con 
la participación de la iniciativa privada, se tie-
nen que dejar de hacer obras inútiles y faraó-
nicas. Se tienen que hacer muchas cosas, se tie-
ne que recuperar la paz, porque la guerra está 
haciendo que baje la economía, que la gente 
tenga que pagar impuestos al narcotráfico”.

---¿El famoso derecho de piso?
“Sí”.
---Catastrófico el panorama que nos pinta.
“Pues es lo que dice la realidad y la Secreta-

ría de Hacienda en los temas económicos”.
---¿Esperan el cambio en México?
“Yo sí. Estamos ante una de las últimas 

oportunidades para salvar al país”.
---¿Realmente se puede salvar al país de la 

destrucción?
“Sí se puede, pero tenemos que salir a votar 

Los programas sociales seguirán porque están en la Constitución Política. Sheinbaum, atada a las indicaciones de Palacio Nacional.

y decirle al gobierno que lo que está haciendo no 
nos gusta. Que el que maten candidatos no nos 
gusta, que se evada la responsabilidad de com-
batir al crimen, que no se evada que se haya des-
truido el sistema de salud y eso es el voto”.

---¿De acuerdo con la división de Poderes?
“Claro, es la garantía de no tener dic-

taduras”.
---Morena dice que sólo con ellos seguirán 

los programas sociales.
“Los programas sociales van a seguir por-

que están en la Constitución Política. Morena 
está mintiendo.

“Yo le apuesto a Morena que no va a votar 
las 48 horas, reto a Morena a que votemos la 
pensión al cien por ciento, reto a Morena a que 
votemos el salario profesional, reto a Morena a 
que votemos el salario mínimo más arriba de 
la inflación, reto a Morena a que llevemos a la 
Constitución los programas que faltan, entre 
ellos, las personas con discapacidad. Morena 
miente, Morena engaña, Morena mata”.

---Cómo calificaría a Morena en una sola 
palabra.

“Una tragedia para el país”.
---¿Cómo ve al Presidente?
“No cumplió lo que prometió”.
---Mario Delgado.
“Es un hombre que tendrá que responder por 

todo lo que se dice en el Código Magenta”.

Las obras faraónicas se plantearon sin el conocimiento técnico.

La única línea que hizo la izquierda se les cayó.

---Claudia Sheinbaum.
“Atada a lo que desde Palacio se le dice”.
---El Presidente ataca mucho al PRIAN y 

Morena les da cobijo.
“Él salió del PRI. Ya estaban algunos de ellos, 

pero, bueno, van a perder las elecciones”.
---Muchas gracias por la entrevista, dipu-

tado Rubén Moreira.
“Al contrario, gracias a ustedes”.
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En 2017 Andrés 
Manuel López 
Obrador anunció a 
los integrantes de su 
equipo de trabajo.

Enrique de la Madrid, 
en Agricultura con 
Gálvez Ruiz.

Santiago Creel 
Miranda, en la
CFE de ganar
la oposición.

Gerardo Fernández 
Noroña, en la Secre-
taría del Trabajo con 
Sheinbaum Pardo.

En la CNDH quedaría 
Alejandro Encinas 
en caso de triunfar
la Cuarta Transfor-
mación.

No sólo es hacer la 
coalición, hay que 
usarla: José Ángel 
Gurría Treviño. 

E
l próximo 2 de junio de 2024, en las elecciones presiden-
ciales, legislativas federales y estatales más grandes de la 
historia de México, se espera que vote un 65 por ciento del 
padrón elec toral que está conformado por 98 millones de 
potenciales electores.

Un factor que tomarán mucho en cuenta esos posibles electores, inclu-
so para salir a votar, será saber quiénes conformarán los equipos de trabajo 
de las dos candidatas, Xóchitl Gálvez Ruiz y Claudia Sheinbaum Pardo.

Beatriz Paredes, Lorenzo Córdova, Enrique Alfaro, José Ángel Gurría, Fernando Landeros, Luis Donaldo 

Colosio, Enrique de la Madrid, José Guadalupe Acosta Naranjo, Salomón Chertorivski, Francisco 

Cabeza de Vaca, Germán Martínez y Renato Sales estarían con Gálvez Ruiz * Arturo Zaldívar, Ricardo 

Monreal Ávila, Juan Ramón de la Fuente, Tatiana Clouthier, Citlalli Hernández, Gerardo Fernández 

Noroña, Omar García Harfuch, Renato Sales, César Cravioto, Javier Corral, Epigmenio Ibarra, Lázaro 

Cárdenas Batel, Mario Delgado y Alejandro Encinas formarían equipo con Sheinbaum Pardo.

> Al igual que en 2018, los electores deben conocer los integrantes de sus equipos de trabajo

Los posibles gabinetes
de Xóchitl y Claudia

MARCO ANTONIO FLORES***
Los firmantes son responsables de sus artículos

Uno de los elementos que distinguieron la campaña presidencial 
de Andrés Manuel López Obrador en 2018 y que contribuyó a su triun-
fo fue que el candidato de la coalición Juntos Haremos Historia fue el 
único que presentó los nombres de quienes integrarían su gabinete.

Desde el 14 de diciembre de 2017, en el inicio de la precampaña a las 
elecciones presidenciales, López Obrador dio a conocer a las personas 
que conformarían su gabinete en caso de ganar.

Ningún otro candidato a la Presidencia había anunciado anticipa-
damente a sus colaboradores.

Sería deseable y abonaría mucho en su favor que las candidatas nos 
presentaran antes del 2 de junio, fecha de la elección presidencial, a 

quienes integrarían sus equipos.
Los gabinetes de Xóchitl y Claudia tienen una gran relevancia den-

tro de sus respectivos proyectos, pues son ellos los hombres y mujeres 
que las acompañarán, quienes con sus perfiles, preparación, experien-
cia, capacidad, honestidad y fama pública podrían garantizar la calidad 
del trabajo que el Poder Ejecutivo requiere implementar para hacer de 
México un país próspero, justo y democrático.

Las principales consideraciones para la integración de gabinetes 
podrían ser las siguientes: 1.- Paridad de género. De las secretarías de 
Estado, al menos la mitad¬ debieran ser conducidas por mujeres; 2.- 
Preparación. Las mejores trayectorias académicas; 3.- Trayectorias polí-
tico-partidistas. Deberán ser diversas y plurales, sobre todo porque se 
integraría por vez primera un gobierno de coalición, con militantes o 
ciudadanos de diferentes partidos y de organizaciones de la sociedad 
civil; 4.- Buena fama pública. Estarían considerados empresarios, aca-
démicos, líderes de fundaciones filantrópicas y ONGs, incluso perio-
distas, artistas, escritores, deportistas y otros que hayan demostrado 
prestigio y resultados en sus ámbitos de trabajo.

La coalición opositora ha reiterado desde su formación que integrará 
un gobierno de coalición, que significa que debe incluir a los más capaces 
y honestos de cada uno de los partidos que forman el bloque, así como 
por ciudadanos de organizaciones de la sociedad civil que se distingan 
por su trayectoria y capacidad, como José Ángel Gurría Treviño, quien 
durante 15 años fue secretario general de la OCDE, que agrupa a los 38 
países mas desarrollados del mundo y es la encargada de monitorear 
y evaluar las principales variables y políticas públicas para mejorar el 
nivel de vida y el crecimiento económico de los países miembros.

La mayoría de los paises europeos tiene gobiernos de coalición y 
durante su estancia en la OCDE, Gurría Treviño tuvo la experiencia de 
trabajar de cerca con esos gobiernos.

En relación a la formación de un gobierno de coalición, el exsecre-
tario general de la OCDE expresa: “No sólo es hacer la coalición, hay 
que usarla, hay que cacarear el huevo y decir al electorado que estamos 
ofreciendo una mejor propuesta de gobierno. No tenemos esa cultura, 
pero llegó el momento apropiado, oportuno y porque es la única forma 
de que podamos prevalecer” como partidos políticos. 

Xochitl Gálvez, candidata de la coalición Fuerza y Corazón por Méxi-
co, ha reiterado que pretende integrar un equipo con 100 por ciento en 
honestidad y capacidad.

En el primer gobierno de coalición deberían participar todos los 
partidos y reconocidos ciudadanos.

POSIBLE GABINETE DE XÓCHITL
De manera enunciativa, anotamos posibles candidatos y candidatas a 
ocupar las diferentes secretarías del gabinete de colaboradores de la 
eventual presidenta de la República, Xóchitl, Gálvez Ruiz.

SEGOB: Beatriz Paredes, Lorenzo Córdova y Enrique Alfaro.
SHCP: Fernando Galindo, José Ángel Gurría.
SRE: Idelfonso Guajardo, Socorro Flores.
SEP: José Ángel Gurría, Javier Treviño, Fernando Landeros.
SEDENA: Gral. Tomás Ángeles Dauahare.
BIENESTAR: Mauricio Vila, Carolina Viggiano, Luis Donaldo Colosio.
AGRICULTURA: Enrique de la Madrid, Mauricio Vila.
TRABAJO: José Guadalupe Acosta Naranjo, Luis Espinosa Chá-

zaro, Margarita Zavala.
ECONOMÍA: Mauricio Kuri, José Medina Mora, Alfredo Phi-

llips Greene.
SALUD: Julio Frenk, Salomón Chertorivski.
SEMARNAT: Gustavo Alanís Ortega.
TURISMO: Samuel García, Claudia Vara López.
SEGURIDAD PÚBLICA: Rubén Moreira, Francisco Cabeza de 

Vaca, Omar García Harfuch.
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FGR: Damián Zepeda, Germán Martínez, Renato Sales.
SEDATU: Arne Aus den Ruthen Haag.
CULTURA: Rafael Pérez Gay.
ENERGÍA: Alfredo Phillips Greene, Claudio X. González.
PEMEX: Alejandra Marcos, Macario Schetino.
CFE: Santiago Creel Miranda.
CAPUFE: Marko Cortez.
CONACYT: Antonio Lazcano.
INFONAVIT: Arne Aus den Ruthen Haag, José Luis Romero Hicks.
CNDH: Lilly Téllez, Josefina Vázquez Mota.
CONADE: Daniel Aceves Villagrán.
CONALITEG: Juan Carlos Romero Hicks.
PROFECO: Fernando Belauzarán.

POSIBLE EQUIPO DE TRABAJO DE SHEINBAUM
De igual manera enunciativa, anotamos nombres de posibles candidatos y 
candidatas a ocupar las diferentes secretarías del gabinete de colaboradores 
de la eventual presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo.

SEGOB: Arturo Zaldívar, Adán Augusto López, Ricardo Mon-
real Ávila.

SHCP: Gerardo Esquivel, Ramírez de la O.
SRE: Marcelo Ebrard Casaubón.
SEP: Juan Ramón de la Fuente.
BIENESTAR: Tatiana Clouthier, Citlalli Hernández.
AGRICULTURA: Víctor Villalobos.
TRABAJO: Gerardo Fernández Noroña.
ECONOMÍA: Altagracia Gómez.
SALUD: David Kershenobich.
SEMARNAT: Jorge Marcial Islas Samperio.
TURISMO: Susana Harp.
SEGURIDAD PÚBLICA: Omar García Harfuch.
FGR: Alejandro Gertz, Renato Sales.
SEDATU: César Cravioto.
FUNCIÓN PÚBLICA: Javier Corral.
CULTURA: Regina Orozco, Epigmenio Ibarra.
ENERGÍA: Rocío Nahle.
PEMEX: Lázaro Cárdenas Batel, Mario Delgado.
CFE: Manuel Bartlett.
CONACYT: Rosaura Ruiz, Renata Turrent.
INFONAVIT: Carlos Martínez.
CNDH: Alejandro Encinas.
En 2018, cuando el Presidente López Obrador presentó a su gabinete, 

dijo: "Sinceramente aspiro a que este gabinete sea recordado como el mejor 
gabinete que ha habido en la historia de México… un gabinete mejor que 
el del presidente Juárez, que ha sido el mejor presidente de México".

Pero con el paso del tiempo el gabinete de AMLO resultó ser un 
fiasco, salvo contadas excepciones. Fue cambiado en un 90% por dife-
rentes motivos.

La secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero Dávila, fue 
sustituida por Adán Augusto López; Relaciones Exteriores no fue para 
Héctor Vasconcelos, llegó Marcelo Ebrard; Economía, Graciela Már-
quez Colin, sustituida por Tatiana Clouthier, quien al final fue cesada; 
Hacienda, Carlos Manuel Urzúa Macías (qepd), terminó en el equipo 
de Xóchitl Gálvez, sustituido por Arturo Herrera y éste por Ramírez de 
la O; Energía, Rocío Nahle, se fue de candidata a gobernadora de Vera-
cruz; Víctor Villalobos, todavía sigue; Trabajo y Previsión Social, Luisa 
María Alcalde, actual titular de la Segob; Educación Pública, Esteban 
Moctezuma Barragán, sustituido por Delfina Gómez y ésta por Leticia 
Ramírez; Cultura, Alejandra Fraustro Guerrero, aún continúa; Comuni-
caciones y Transportes, Javier Jiménez Espriú, renunció por no estar de 
acuerdo con que Marina controlara puertos y aduanas; Semarnat, Jose-
fa González Blanco Ortiz Mena, sustituida por escándalo por detener 

un vuelo comercial; Turismo, Miguel Torruco Márquez, todavía sigue; 
Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, la cesó el Presidente; Salud, 
Jorge Alcocer Varela, aún continúa; Sedesol, María Luisa Albores Gon-
zález, todavía sigue, y Sedatu, Román Meyer Falcón, aún continúa.

Benito Juárez, considerado el “mejor” presidente que ha tenido Méxi-
co, logró salvar el país de muchos peligros que lo acechaban, invasiones, 
deudas y amenazas de todo tipo. Logró restaurar la República y sal-
varla de los conservadores, que abogaban por un gobierno centralista 
y autoritario, gracias al gabinete de gigantes que seleccionó, en el que 
figuraban grandes personajes de la talla de Melchor Ocampo, Ignacio 
Ramírez, Miguel Lerdo de Tejada, Francisco Zarco, Manuel Doblado, 
Ignacio Zaragoza, Sebastián Lerdo de Tejada, Ignacio Comonfort, José 
María Lafragua, Guillermo Prieto, Ignacio L. Vallarta, Matías Romero 
Avendaño y José María Iglesias.

UN GOBIERNO INTEGRADO POR LOS MEJORES
En la actualidad, México reclama un gobierno integrado por los mejores. Si 
98 millones de potenciales electores conocemos perfiles de quienes nos gober-
narán los siguientes seis años, sin duda que habrá menos abstención.

México podría tener el primer gobierno de coalición, un gobierno 
que se traduzca en “unidad y reconciliación nacional” para iniciar una 
nueva etapa en la vida política nacional y así construir el México justo 
y próspero que todos queremos.

Entre Arturo Zaldívar 
y Ricardo Monreal 
estaría el titular de 
Segob en el gabinete 
de Claudia.

Omar García Har-
fuch, el único seguro 
en el gabinete de 
la 4T, estaría en la 
Secretaría de Segu-
ridad y Protección 
Ciudadana.

Entre Beatriz 
Paredes y Lorenzo 
Córdova estaría el 
titular de Segob en el 
gabinete de Xóchitl.
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Mano dura del GPPRI contra la tala ilegalLa gente quiere el cambio:
Vargas del Villar

> Pide hacer más efectivo su combate

JESÚS VIRA
Los firmantes son responsables de sus artículos

Piden inspección y labores de vigilancia.

Será el senador 
más trabajador para 
beneficio de los 
mexiquenses.

L
a diputada priísta Leticia Mejía 
García presentó una Iniciativa 
para reformar la Ley General de 
Desarrollo Forestal Sustentable, 
para que las autoridades estatales 

y federales respondan de manera eficaz a la pro-
blemática de la tala ilegal que se registra en el 
Estado de México.

Al subir a tribuna, durante la sesión, subra-
yó que el combate frontal a este delito amerita 
medidas legislativas definitivas que posibiliten 
la implementación de acciones contundentes 
en el marco del principio de legalidad y que 
las autoridades cuenten con un marco jurídico 
actualizado que responda de manera efectiva a 
la realidad en todo el país. 

Al respecto, consideró necesario que la 
Legislatura mexiquense presente ante el Con-
greso de la Unión, la propuesta que busca refor-
mar diversas disposiciones de la Ley General 
de Desarrollo Forestal Sustentable, con el pro-
pósito de acotar las atribuciones de los diver-
sos ámbitos de gobierno en aras de que res-
pondan de manera eficaz a la problemática de 
la tala ilegal. 

Para ello, dijo, se propone en torno a las 

E
nrique Vargas del Villar, candi-
dato al Senado de la República 
por el Estado de México, ase-
veró que la coalición Fuerza y 
Corazón por México, conforma-

da por los partidos Revolucionario Institu-
cional (PRI), Acción Nacional (PAN) y De 
la Revolución Democrática (PRD) triunfa-
rá en las próximas elecciones del domingo 
2 de junio.

"Voy a estar trabajando para sacar día 
con día al Estado de México", sostuvo Enri-
que Vargas.

Enrique Vargas aseguró que esto es 
resultado de que "les falló el gobierno fede-
ral actual en materia de seguridad" y tam-
bién en materia de salud, lo que ha provo-
cado que las personas estén molestas con las 
condiciones en que se encuentra el país en la 
actualidad y quieran un verdadero cambio.

"Seré un senador 24/7, el más trabaja-
dor del Estado de México", afirmó Enrique 
Vargas del Villar.

PARTICIPACIÓN HISTÓRICA
Vargas de Villar señala que la elección del 2 
de junio será positiva para México, pues la 
gente votará por el cambio

Confía en que habrá una participación 
histórica en los comicios y en que ganarán 
las nueve gubernaturas en juego, así como 
la Ciudad de México y la Presidencia de la 
República. 

“Salgan a votar por Xóchilt Gálvez para 
recuperar lo que teníamos en México y mejo-
rarlo", declaró Enrique Vargas.

Comenta que el enfoque de su campa-
ña será seguir con propuestas en el tema de 
salud y seguridad.

Enfatizó también que será el legislador 
más trabajador que el Edomex ha tenido.

"Seré un senador 24/7, el más trabajador 
del Estado de México", afirma de manera 
categórica Enrique Vargas.

> Tras fallar el gobierno federal en materia de seguridad

El candidato a senador de la República afirma que la alianza Fuerza 

y Corazón por México triunfará el domingo 2 de junio

JESÚS VIRA
Los firmantes son responsables de sus artículos

visitas de inspección y labores de vigilancia 
forestal, que la Federación sea la responsable 
de emitir normas rectoras y de vigilar su cum-
plimiento.

En tanto que las entidades federativas 
podrán ser dotadas de competencia expre-
sa para llevar a cabo dichas visitas y labo-
res de vigilancia, así como ejecutar las accio-
nes de prevención y combate a la extracción 
y tala ilegal de los recursos forestales, sin que 
se encuentren supeditadas a la previa suscrip-
ción de acuerdos y convenios. 

La legisladora propuso que los munici-
pios mexiquenses y las alcaldías de la Ciudad 
de México tengan la atribución de participar 
y coadyuvar en la realización de visitas de ins-
pección y labores de vigilancia forestal, bajo 
la coordinación de la autoridad de la entidad 
federativa respectiva. 

SUPERVISAR EL CUMPLIMIENTO
Mejía García señaló que, en el contexto de la 
generación de políticas y de la formulación, 
operación y evaluación de programas integrales 
de prevención y combate a la ilegalidad forestal, 
se propone que la Secretaría de Medio Ambien-
te y Recursos Naturales (Semarnat) supervise el 
cumplimiento de las normas relativas a visitas 
de inspección y labores de vigilancia. 

Leticia Mejía García subraya que el combate frontal a este delito amerita medidas 

legislativas definitivas que posibiliten la implementación de acciones contundentes

Asimismo, indicó que partiendo de la 
premisa de que la inspección y vigilancia 
forestal no deben depender de un acuerdo 
de voluntades previo, sino del imperio de la 
ley, se propone eliminar ambos supuestos 
como materias de los convenios de asunción 
de funciones y, en congruencia, prever en el 
Capítulo referente a la Prevención y Vigilan-
cia Forestal, donde las entidades federativas 
son competentes al igual que la Semarnat 
y la Procuraduría Federal de Protección al 
Ambiente (Profepa). 

Para su análisis y posible dictaminación, 
la propuesta presentada por la legislado-
ra priísta fue turnada a las Comisiones de 
Gobernación y Puntos Constitucionales, y de 
Protección Ambiental y Cambio Climático.
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L
as encuestas colocan a Alessan-
dra Rojo de la Vega, candidata de 
la Alianza “Va x la CDMX”, con-
formada por los partidos Revo-
lucionario Institucional (PRI), 

Acción Nacional (PAN) y De la Revolución 
Democrática (PRD), a la alcaldía Cuauhté-
moc, como favorita para ganar las próximas 
elecciones.

Le siguen Catalina Monreal, candidata 
por la coalición Sigamos Haciendo Histo-
ria, integrada por los partidos Movimien-
to Regeneración Nacional (Morena), Del 
Trabajo (PT) y Verde Ecologista de Méxi-
co (PVEM), con 45.6 por ciento, y Herman 
Fernando Domínguez, de Movimiento Ciu-

Blindaremos la alcaldía, afirma la abanderada de Va x por la Ciudad de México

Ale Rojo de la Vega, la favorita 
para gobernar la Cuauhtémoc

dadano (MC), con 4.1%, de acuerdo con una 
encuestadora, quien realizo mil entrevistas 
en la alcaldía Cuauhtémoc a personas mayo-
res de 18 años en un periodo comprendido 
del 14 al 16 de abril del 2024.

ADELANTA ALE POR DOS PUNTOS A CATY
Otra casa encuestadora, Cuantitas realizó un 
estudio estadístico a mayores de edad que viven 
en la alcaldía Cuauhtémoc los días 13 y 14 de 
abril, en donde Ale Rojo supera por dos puntos 
a la candidata Catalina Monreal Pérez.

De acuerdo con el estudio realizado por la 
empresa con años de experiencia en la reali-
zación de estudios estadísticos científicos, a la 
pregunta de “si hoy fueran las elecciones, por 
quién votaría para la alcaldía Cuauhtémoc?, el 
38 por ciento lo haría por Ale Rojo de la Vega, 
y 36 por ciento por Monreal Pérez.

Hace siete meses las tendencias le daban 
ventaja a la candidata de Morena, pero se ha 
registrado una caída de Catalina Monreal y un 
repunte de Ale Rojo de la Vega, y hoy se con-
firma con este estudio en donde ya supera en 
la intención de voto. 

Del universo de participantes en el estu-
dio, el 55 por ciento fue del género femenino, 
entre los 30 y 49 años, un sector que histórica-
mente participa más activamente en las cam-
pañas políticas.

Cuando preguntan sobre la opinión de los 
candidatos en la elección para que la califique 
sobre “buena, mala, ni buena ni mala”, los entre-
vistados mostraron todavía un amplio desco-
nocimiento de quienes quieren ser alcaldes, 
pero en el balance quien salió con más positi-
vos fue Ale Rojo de la Vega, con un saldo favo-
rable de +12.

La casa encuestadora anuncia que serán 
varias las mediciones que realizará de algunas 
alcaldías, como en este caso fue la Cuauhtémoc.

ALE, BIEN EN EL DEBATE
Durante el debate Alessandra Rojo de la Vega 
sentenció que Catalina representa el “monrea-
lato”, en referencia al padre de Catalina, Ricar-
do Monreal, quien fue exdelegado de la Cuau-
htémoc, gestión en la que los delitos aumenta-
ron en el territorio.

Ante este panorama, la candidata de Va x la 
CDMX, llamó a los electores a no permitir que 
“el Monrealato caracterizado por la corrupción” 
dure más años en la demarcación.

Y expresó: “Malandro se escribe con M de 
Monreal (..), es tan grande la ambición que 
Monreal fue capaz de traicionar a su partido, 
a la candidata presidencial y pactar con Sandra 
Cuevas para seguir en la alcaldía”.

Rojo de la Vega fue la única candidata que 
dio propuestas para solucionar el desabasto de 
agua en la demarcación y de los migrantes que 
habitan en calles de la colonia Juárez.

> Supera a Catalina Monreal, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia

JESÚS VIRA
Los firmantes son responsables de sus artículos

El 38 por ciento va por Rojo de la Vega.

El cambio de verdad está muy cerca, afirma Rojo de la Vega.

Ale Rojo, con un saldo favorable de +12.

Cuantitas le da ventaja de dos puntos a la abanderada de Va x por 
la CDMX.

Durante el debate, Ale fue la única candidata que dio propuestas.

ALE SE COMPROMETE A BLINDAR
LA ALCALDÍA CUAUHTÉMOC
Durante un recorrido por la colonia Ex Hipó-
dromo de Peralvillo, Ale Rojo se comprometió 
a blindar la alcaldía Cuauhtémoc, con el fin de 
mejorar la seguridad en la demarcación.

¨En la Cuauhtémoc queremos eso, libertad, 
disfrutar la vida en familia, utilizar los espacios 
públicos, poder caminar en paz¨, añade.

En su campaña la candidata de Va x por la 
CDMX apuntó que ha tenido buena respues-
ta de la gente, aunque denunció que personas 
afines al grupo Monreal han intentado boico-
tear sus eventos.

“Estoy muy emocionada por la buena res-
puesta que hemos recibido en cada recorrido y 
en cada oportunidad de contacto con los veci-
nos, estamos haciendo una campaña alegre, 
de soluciones y contacto directo con la gente 
que nos ha abierto las puertas de sus hogares”.

“A pesar de que funcionarios responden a 
los intereses de la familia Monreal que conti-
núan laborando en la alcaldía, siguen boico-
teando nuestros eventos, como el del merca-

do de Beethoven, donde llevaríamos a cabo 
la función de lucha libre, les decimos a esos 
operadores políticos que cada ataque que 
recibimos nos hace más fuertes, con cada 
demostración de miedo que realizan, con-
firmamos que el cambio de verdad está más 
cerca”, sentenció.

Ante vecinos y liderazgos de la zona, Rojo 
de la Vega señaló que la gente vive con mie-
do ante la inseguridad que hay en la demar-
cación.

“Tenemos una propuesta que ya se pro-
bó en la Alcaldía Benito Juárez, la demar-
cación que gobernó Santiago Taboada, es 
hoy por hoy la ciudad más segura de todo 
el país. Blindar Cuauhtémoc es la respuesta 
que nuestra alcaldía está esperando. Blin-
dar Benito Juárez fue exitoso porque cuidó 
a los policías, generó mejores condiciones 
de trabajo, les ofreció mejor entrenamiento, 
puso a su disposición mejores herramientas 
como la coordinación de todas las cámaras 
de videovigilancia”, expresa Ale Rojo, quien 
goza de preferencia ciudadana.
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Los fans de la famosa conductora han 

aumentado considerablemente desde

que ella se unió al equipo de conductores 

del programa de televisión “Al extremo”

JESÚS VIRA
Los firmantes son responsables de sus artículos

Vanessa 
Claudio,
la más 

lujuriosa
de las redes 

sociales

S
in duda alguna que 
Vanessa Claudio 
engalana la emi-
sión de “Al Extre-
mo”, pues es un 

deleite visual para la pupila 
masculina.

Hace años la famosa presenta-
dora se presentó de lo más lujuriosa 
en las redes sociales… y es que ella deci-
de subir la temperatura de sus diferentes 
redes sociales.

No olvidar que la hermosa puertorriqueña 
decidió aparecer con un atuendo que dejó muy 
poco a la imaginación.

En la postal colgada desde su cuenta de Ins-
tagram, la famosa se dejó ver desde la intimi-
dad de su hogar.

En el baño, utilizando una diminuta len-
cería en color vino, Vanessa presumió lo bien 
que luce a su edad…. Como los buenos vinos, 
mientras más tiempo, mejor luce.

A sus 41 años, la curvilínea modelo cuen-
ta con millones de seguidores en su cuen-
ta oficial de Instagram. Dicho posteo, desa-
tó todo tipo de comentarios por parte de 
sus fans, que aprovecharon para llenarla de 
halagos.

Sus admiradores no dejan de halagar-
la con frases como “Qué mujer tan hermo-
sa”, “Belleza la que estoy viendo”, “Eres toda 
una diosa”.

SENSUAL Y ESPECTACULAR
Es de resaltar que ya es muy normal que 
la guapérrima conductora se muestre de lo 
más sensual.

Los fans de Vanessa han aumentado 
considerablemente desde que ella se unió 
al equipo de conductores del programa de 
televisión “Al extremo”.

En cada emisión, ella presume su figu-
ra de modelo en sexys atuendos, mientras 
presenta impactantes videos de todo tipo.

Recordemos que en donde también lla-
mó la atención por su elegancia y exquisita 
figura fue en el reality show “La Academia”.

Durante los días de concierto, la presen-
tadora lució sus mejores galas, dejando en 
claro que posee una figura envidiable.

Habrá que esperar y estar pendiente para 
ver con qué otras fotos nos logra sorprender 
en los próximos días la conductora nacida 
en San Juan, Puerto Rico.

> Sus publicaciones en lencería

son ardientes y sensuales
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L
a disputa por los 40 mil millones 
de pesos de ahorros no reclamados, 
entre el gobierno de la 4T, que enca-
beza el Presidente Andrés Manuel 
López Obrador, los bancos y las Afo-

res está en plenitud.
Todos se quieren quedar y disfrutar de esa 

mina de oro. Se trata del ahorro en Afores de 
personas mayores de 70 años de edad, que por 
alguna circunstancia no han solicitado tales 
dineros o simplemente están inactivos.

La codicia de las partes es manifiesta, es 
mucho el capital en juego, por lo que riñen 

¿Para qué quiere disponer de los 40 mil millones de pesos?, fiel a su costumbre, López Obrador 

pretende regalar dinero que no es suyo, recurrir una vez más a acciones clientelares

Hacer caravana
con sombrero ajeno

abiertamente, se confrontan. Cada uno esgri-
me sus mejores argumentos para apropiarse 
del dinero ajeno, el de los trabajadores que por 
años depositaron el importe correspondiente 
en su cuenta individual.

Los bancos, en la mayoría de los casos, son 
dueños de las Afores, las mismas que deberían 
limitarse a la administración e inversión de los 
recursos que se depositan en las cuentas indivi-
duales; sin embargo, por años se han adueñado 
de miles de millones de pesos de los asalaria-
dos y los manejan a su libre albedrío. A nadie 
le rinden cuentas.

Frente a ese escenario, el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador, en febrero pasado, pre-
sentó un paquete de reformas, entre las que se 
encuentra la creación del Fondo de Pensiones 
del Bienestar.

¿Para qué quiere disponer de los 40 mil 
millones de pesos?, fiel a su costumbre, López 
Obrador pretende regalar dinero que no es 
suyo, recurrir una vez más a acciones cliente-
lares.

Persigue que el Fondo de Pensiones del 
Bienestar disponga de recursos financieros 
para que los futuros pensionados obtengan 

> La creación del Fondo de Pensiones del Bienestar

ALFREDO IBÁÑEZ
Los firmantes son responsables de sus artículos

el 100 por ciento de su salario al pensionarse.
No es otra cosa que hacer caravana con 

sombrero ajeno, allegarse de simpatizantes 
en medio de la sucesión presidencial que se 
vive, pero lo más preocupante, él -al igual que 
los banqueros y las Afores- busca adueñarse de 
dinero impropio.

Recientemente Andrés Manuel defendió el 
Fondo de Pensiones para el Bienestar, dijo que 
es para beneficio de los trabajadores, para que 
el que se jubile reciba más.

En medio de la polémica por la disputa 
millonaria, sostuvo que se aspira a que los 40 
mil millones de pesos que tienen las Adminis-
tradoras de Fondos para el Retiro (Afores) de 
cuentas no reclamadas, se devuelvan al Institu-
to Mexicano del Seguro Social (IMSS).

Aclaró que por ley esos dineros deben ser 
entregados al IMSS, pero no son devueltos, 
pues las Afores y los bancos manejan ilegal-
mente tales recursos.

Partidos de oposición como el PAN preci-
saron que el gobierno federal y Morena quie-
ren apropiarse del dinero de los trabajadores 
mediante una reforma, la cual además anula el 
derecho de los trabajadores de poder reclamar, 
en su momento, le sean entregados sus ahorros.

La riña por los 40 mil millones de pesos va 
en ascenso, Morena y sus aliados en la Cáma-
ra de Diputados tomaron ventaja, días atrás 
aprobaron el proyecto de dictamen para que 
los ahorros para el retiro y vivienda de los tra-
bajadores de 70 años o más que no hayan sido 
reclamados, estén inactivos o hayan fallecido, 
sean canalizados al Fondo de Pensiones para 
el Bienestar.

En esta semana se llevará a cabo el deba-
te para la creación de dicho fondo, obviamen-
te habrá un ganador, lo lamentable es que el 
gran perdedor es el mismo de siempre: los que 
menos tienen, los trabajadores, aquellos que 
-por ignorancia o porque alguna enfermedad 
se los impide- no han podido reclamar el dine-
ro que les corresponde.

MORENA RECIBE “BASURA POLÍTICA”
Eruviel Ávila Villegas, exgobernador del Esta-
do de México por el PRI, una vez más es seña-
lado de corrupto, antes de brincar al Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM), en don-
de por arte de magia se purificó.

Ávila Villegas era acusado por legisladores 
de Morena de innumerables ilícitos, como es la 
malversación de recursos públicos.

En esta ocasión los señalamientos provie-
nen del líder nacional del tricolor, Alejandro 
Moreno, mejor conocido como Alito, quien lo 
acusó del desvío de mil 365 millones de pesos.

Alito precisó que su excompañero de parti-
do incurrió en los delitos de peculado y desvío 
de recursos públicos cuando fue gobernador.

Añadió que no transparentó el manejo de 

los recursos del Fondo de Aportaciones y jamás 
comprobó en qué se gastó tales recursos.

Otros rubros donde se presume el des-
vío de recursos públicos es lo concerniente a 
salud y educación.

Ante ello anunció que en breve interpondrá 

una denuncia por el desvío de recursos contra 
Eruviel Ávila.

Lamentable que Morena, el partido que 
pregona ser diferente, esté convertido en 
lo que el líder priísta calificó como bote de 
“basura política”.

Presidente Andrés 
Manuel López 
Obrador, autor de la 
creación del Fondo 
de Pensiones del 
Bienestar

PAN, en contra del 
“agandalle”
de Morena.

El gran perdedor es 
el mismo de siem-
pre: los que menos 
tienen, los trabaja-
dores.

Alejandro Moreno 
acusa a Eruviel de 
peculado y desvío 
de recursos públicos 
cuando fue goberna-
dor mexiquense.

Morena, un bote de 
“basura política”.
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> Le dedica palabras de elogio: “No lo voy a olvidar, usted no aceptó hacer trampas”

AMLO, agradecido con Peña

E
l periodista Mario Maldonado, 
columnista de EL UNIVERSAL, 
retrata en su nuevo libro Confesiones 
desde el exilio: Enrique Peña Nieto 
(Planeta, 2024), el último encuentro 

entre el entonces presidente de México y el actual, 
Andrés Manuel López Obrador.

La casa de López Obrador en Tlalpan fue 
testigo de aquella reunión entre el futuro pre-
sidente, su esposa Beatriz Gutiérrez Müller, y 
el presidente en turno, Peña Nieto.

EPN niega rotundamente cualquier tipo de 
pacto con Morena: “No hubo tal, es un inven-
to”, me dijo en la primera entrevista que le hice 
en un restaurante de Punta Cana, Republica 
Dominicana, para después enumerar y des-
cribir las únicas reuniones y comunicaciones 
que ha tenido con López Obrador desde que 
lo conoció, refiere Maldonado.

“Fueron cuatro encuentros”, me aseguró. La 
última reunión fue en su casa de Tlalpan, en la 
que estuvo también su esposa Beatriz Gutiérrez 
Müller, quien, además de ser la encargada de 
servir los platillos de una comida en la que no 
hubo empleados domésticos, les tomó una foto-
grafía que después compartiría el mandatario 
entrante en sus redes sociales.

Otras fotos se quedaron guardadas en el telé-
fono celular de Peña, quien conserva todavía las 
imágenes en su memoria de almacenamiento. 
El expresidente me compartió los pormenores 
de esa reunión: relató que fue la única vez que 
vio a Beatriz Gutiérrez y que incluso la conoció 
en aquel momento: “Por cierto, me cayó muy 
bien, nada más estábamos los tres”, precisó.

Al terminar de comer, de acuerdo con el rela-
to del expresidente, Gutiérrez Müller finalmente 
tomó su asiento en la mesa. “Platícale a mi espo-
sa”, le dijo López Obrador, “¿verdad que esto de 
ser presidente no es nada glamoroso?”.

Peña Nieto explicó entonces que, efectiva-
mente, todo mundo piensa que ser presiden-
te es un ejercicio glamoroso, pero que de eso 
no tiene nada.

Enrique le dijo a Andrés Manuel que era 
importante escoger un buen gabinete. “¿Qué 
más le podría sugerir, si usted es ya un actor 
político?”, expresó.

Le dijo que tuviera cuidado del empresa-

¿Será que por eso el Presidente no procedió legalmente contra su antecesor?
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Enrique, te comportaste como un demócrata: AMLO a Peña.
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riado, pero sólo de algunos: “De los que se 
dicen sus amigos de Monterrey”.

LA ÚLTIMA LLAMADA
El último fonazo entre Peña Nieto y López 
Obrador fue el viernes 15 de septiembre de 
2023. Irónicamente, el Presidente se encon-
traba inaugurando el primer tramo del Tren 
Interurbano México-Toluca, bautizado por su 
gobierno como El Insurgente, que fue “resca-
tado” por el gobierno de López Obrador.

La conversación fue breve, de apenas uno o 
dos minutos. Peña Nieto le agradeció las pala-
bras que le confirió un día antes, cuando lo lla-
mó “demócrata” por no haber intervenido en 

las elecciones de 2018 en las que resultó gana-
dor. “Le aprecio mucho el gesto de ayer, señor 
Presidente”, le dijo Peña.

“Soy Presidente porque lo decidió el pue-
blo de México de manera libre, pero también 
tengo que reconocer que el presidente Peña, a 
diferencia de los otros dos presidentes (Vicente 
Fox y Felipe Calderón), lo digo con todo respeto, 
no se metió, es decir, no aceptó hacer trampas y 
respetó la voluntad del pueblo de México. Eso 
no lo voy a olvidar”, dijo López Obrador.

Y así fue, AMLO no intentó proceder legal-
mente contra el expresidente Peña Nieto.
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